

# TOBA Y HOYA DE ILLEJA, CONQUISTADAS EN EL CERCO DE MADRID, CONTINUA EL AVANCE ARROLLA- DOR INICIADO CON LA TOMA DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA Han sido derribados dos cazas rusos

## Por los derechos de todos

Despierta España, resucita ahora; después de la eterna noche de febril modorra, después de siglos de injusticias y de escarnios. Es la hora en que la raza sacuda fuera de sí todo el oprobio y el baldón de la peñañez, de la esclavitud hispánica.

En este resurgir de hoy no debe quedar en pie nada de lo que fué acuse de nuestro atraso y nuestra ruina. Amanece para vivir con el alma llena de inquietudes; serán años, quizás los de revolución de cosas, hasta que desaparezca todo estímulo de malicias, de rutinas viejas y viciosas, de estupidez, podredumbre y sectarismo.

Tanta comodidad, tanto vivir alegre y confiado y tanta traición a la vida misma; han sido la causa de muchos desastres en todos los pueblos, en todas las empresas y en todos los individuos.

No puede ponerse la existencia del hombre al servicio de su exclusivo interés particular, no se puede vivir para la comodidad y el halago constante; así se vive en quiebra, así se

vive artificialmente, ruinosamente.

En la Falange vivimos a sabiendas de la incomodidad, pero con alegría también y con el orgullo del sacrificio por todos, por los derechos de los hombres, por los derechos de la Patria. Y no pretendemos aparentar una virtud de sacrificio; precisamente nuestra revelación propugna un mejor vivir para todos. Entonces la recibimos con alegría mayor que la de aquel que subordina todo a ello y le necesita por costumbre; porque nos vienen por añadidura. Ahora que España sacude la modorra, como sacude el león la melena, después de un soñar de sobresaltos; vamos delante nosotros, hombres de la Falange, a vivir lo difícil, a vivir con vigilia, con el pensamiento y el corazón en los que sufren, en los hombres justos que tienen derechos a ser más felices, en los explotados (pobres de la tierra) utiliza os como mercancías siempre, antes con los capitalistas, ahora con los marxistas. Es evidente que nadie pueda mejor que nosotros apoyar a los humildes;

porque tenemos un sentido fundamentalmente cristiano de la vida. Sentido de nuestra hermandad que es el verdadero sentido de igualdad no concebido por los regímenes llamados democráticos, y además nuestro movimiento está integrado por los humildes, son los hombres del campo los que ahora están luchando y muriendo, son obreros, son funcionarios modestos, son, en fin, los acreedores de una vida mejor. Alguien dijo de nosotros que éramos un partido más de señoritos. Las Falanges de la vieja guardia que iban por la calle con sombrero y corbata se desrozaron en el Alto de los Leones y en tantos otros sitios por

el pan, por la Patria y por la justicia social, e iban con los hermanos del campo, cantando en paz, decididos a morir con el amor fraternal.

Estos camaradas que saben morir así no son señoritos, son Señores, tan Señores ellos con su corbata antes, como los campesinos ahora con su camisa azul bajo la pellica rústica.

Si no se vive en igualdad fraternal, habrá odios de clases y la Patria se perderá una vez definitivamente. Para la España Grande, Libre y Unida, comencemos por sacrificarnos todos, como se sacrifican los hermanos.

Alejandro Font de Badoya

## Comunicado oficial

Las fuerzas de este Ejército han actuado hoy en el frente de la División de Soria, sector de Sigüenza, donde se ha ocupado el pueblo de Toba y en el sector Norte de la 7.ª División en el que se ha logrado un importante avance, ocupando Hoya de Illeja y otras posiciones al Este de Robledo de Chavela. En el sector Sur de esta División han continuado las fuerzas su actuación de presión en los barrios extremos de la capital.

En las restantes divisiones aunque se ha registrado alguna actividad, no ha habido novedad.

La situación de conjunto se mantiene sin modificación.

## BOLETIN OFICIAL

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel hasta las 20 horas del día de hoy 16 de noviembre de 1936.

En los diversos frentes pequeños tiroteos y avances de escasa trascendencia. En el frente Sur y Oeste de Madrid continúa la progresión iniciada en el día de ayer, ensanchando la brecha abierta en el frente enemigo y mejorando y consolidando las posiciones.

En el aire fueron derribados dos aparatos rusos por nuestra aviación, llevándose a cabo felizmente todas las operaciones encomendadas a nuestra aviación.

del pasado, pero es inútil. Es inexplicable o tiene una explicación dolorosa. Prefiero pensar que es inexplicable.

Inexplicable como todos los rincones íntimos de esta guerra y también como la guerra misma una expresión sentimental. No me atrevo a seguir buscando detalles. En este cadáver; en la plácida expresión de su cara, en la perfección de su cuerpo o en esa mano epiléptica que oprime la imagen de Cristo hay todo un mundo, hay «un más allá» que parece reprocharme mi movilidad de buscador. Hay, sobre todo, el final de una vida de mujer que no es como todas las mujeres. Está la Muerte sobre la que debo de pensar con respeto y hay el enigma del ¿por qué? incontestable.

Te traje a morir un ideal. Viniste tras un hombre. Acaso fué a la fuerza como te trajeron. Ante tu cadáver lo que importa es eso. Ni contiene el pensamiento, ni ahoga las palabras

y una curiosidad imperiosa exprime la imaginación.

Cerca del tuyo, dos cadáveres de milicianos en estúpidas posturas no poseen, ni la huella de la Muerte; no tienen expresión y parecen semblanzas trágicas de muñequitos de guiñol. Están junto a tí, cual si fuera su misión, hacer destacar con su pequeñez la grandeza de tu expresión. La belleza y el enigma que nace de tu mano y la imagen que guarda, junto a la grosería expresiva de «los peles muertos».

¡Ni la igualdad suprema de la Muerte sembró confusión! ¡Porque en esta mujer hay una Muerte de dolor tranquilo que impone respeto!

\*\*\*

Muy levemente, porque al parecer no hay órdenes para ello, se ganan posiciones en Madrid. La resistencia es de máquinas y escasos hombres, siendo casi todos extranjeros.

(Continúa en 2.ª página).

### CAMINO DE MADRID



Un alto en el camino para descansar en la marcha hacia el glorioso triunfo final.

### IMPRESIONES DEL FRENTE

## Mirando a Madrid

(De nuestro enviado especial)

Atmósfera de bruma que envuelve el esqueleto arquitectónico de la ciudad. Destacando inverosímil el edificio de la «Telefónica» entre él y yo bocanadas de humo de explosiones.

En la Casa de Campo que fué escenario de batalla hay unos cadáveres. Entre ellos me llama poderosamente la atención el de una miliciana que aparece al desnudo: Es bella.

Tiene una placidez de expresión que turba la contracción de una mano. Entre los dedos brilla el metal de una insignia. La curiosidad por conocerla me hace aproximarme. ¡Sé lo que es!... pero no me atrevo a gritarlo: montado en un botón destaca un Cristo en blanco metal.

No coordino la imagen de esta mujer. Como otras veces he querido dar suelta a la imaginación en una reproducción

## Gran parte de la Prensa francesa reclama el reconocimiento del general Franco

París.—Una parte de la prensa reclama el inmediato reconocimiento del Gobierno del general Franco. «Le Figaro» dice que sería una imprudencia imperdonable esperar que se efectúen elecciones en España para hacer este reconocimiento. Si el Gobierno del general Franco no tiene sentimientos de amistad para con Francia, es sólo por causa del gobierno del frente popular. «L'Echo de París» dice saber que el Gobierno de Londres se prepara ya para reconocer al Gobierno de Franco. El Gobierno de Blum, por el contrario, se prepara para insultar al general Franco. La verdad es que se sacrifican los verdaderos intereses de Francia a los de la Tercera Internacional y del frente popular. Blum sería capaz de negar la existencia del sol para agradar a Dimitroff. «L'Oeuvre» propone que las cuatro grandes potencias discutan esta cuestión en común.